



元旦

【標茶中学校 学校だより】

〒088-2313

川上郡標茶町常盤9丁目1番地

TEL 015-485-2047

office-jhs@shibecha.ed.jp

発行 令和8年1月26日

学校教育目標

〇心身ともにたくましい生徒

〇自他を大切にする生徒

〇自ら学びつづける生徒

2月行事予定



日	曜	行 事 日 程	ALT	スクールバス	
				下校	部活
1	日				
2	月	児童生徒表彰式		16:00	なし
3	火	午前授業 町研2月大会		13:30	なし
4	水	5時間授業 学力テスト(全学年) スクールカウンセラー来校日	○	16:00	18:00
5	木		○	16:00	18:00
6	金	漢字検定		16:00	18:00
7	土				
8	日				
9	月	PTA 拡大役員会議		16:00	なし
10	火	5時間授業 公立高校推薦入試 職員会議		16:00	なし
11	水	建国記念の日 卓球 VICTAS 杯			
12	木		○	16:00	18:00
13	金	私立高校入試 A日程 ネットパトロール		16:00	18:00
14	土	(私立高校入試 A日程)			
15	日				
16	月			16:00	なし
17	火	5時間授業 新年度会議 私立高校入試 B日程		16:00	なし
18	水	(私立高校入試 B日程)	○	16:00	18:00
19	木	5時間授業 新年度会議	○	16:00	なし
20	金	5時間授業 参観日		14:50	なし
21	土				
22	日				
23	月	天皇誕生日			
24	火	朝会 研修会議 定時退勤日		16:00	18:00
25	水	スクールカウンセラー来校日	○	16:00	18:00
26	木		○	16:00	18:00
27	金			16:00	18:00
28	土				

2026年の始まりにあたって～成長していく1年に～ 校長 須藤 光秋

新たな年となる2026年が始まりました。道東の標茶町は厳しい寒さはあるものの、元日から穏やかな晴天が続き、各ご家庭でも、親戚縁者が集まり、温かな団らんの中で新年を迎えたることと思います。きっと、子どもたちも美味しいご馳走をたくさん味わい、お年玉を受け取るなど、それぞれの冬休みを笑顔で過ごしていたことだと思います。今年の干支は午年です。昔から馬は、人の暮らしを支える大切な動物として親しまれてきました。力強く走る姿から「前へ進む」「勢いがつく」といったイメージがあり、午年は物事が活発に動き出す年とも言われています。学校生活でも、子どもたちが自分の力を伸ばし、目標に向かって一歩ずつ進んでいく姿を大切にしていきたいと思います。馬がしなやかに走るように、失敗を恐れず挑戦し、仲間と励まし合いながら成長していく1年になることを願っています。

さて、学校は、受験生となる3年生が1月14日(水)から、1・2年生が1月15日(木)から登校を始め、3学期がスタートしています。始業集会の中でも、学校生活の目標をもち、日々どのようなことをしていかなければならぬかをしっかりと考えてほしいこと。そして、「自分で目標を定め」「その目標を実現するための計画を立て」「実現に向けて大きく踏み出すこと」を大切にしてほしいことを伝えました。加えて、「3学期が終われば、4月からは、1年生、2年生は、2年生、3年生へと進級します。3年生は、中学校を卒業して、それぞれが選んだ新たな道を進みます。今日からの時間は、クラスでの活動や生活も思い出に残るよう過ごしてください。そして、お互いを思いやり、クラスの絆も深め、ここにいる一人一人が成長する3学期にしてほしいと思います。」と全校生徒に話しました。

学校を取り巻く教育環境に目を向けてみると、今後も大きく変化していくことが予想されます。そのための学習指導の在り方、ICTの活用、そして生徒の多様なニーズへの対応など、求められる役割はますます広がっています。しかし、どれほど環境が変わろうとも、「生徒の成長を中心据える」という私たちの根本は変わりません。本年も、「チーム標中」で教育活動を展開していくたいと思いますので、保護者・地域の皆様には、今年も様々な場面でのご協力をどうぞよろしくお願ひいたします。

【令和8年度標茶中学校の部活動について】

中学校の部活動の在り方については、国の方針に基づき、全国的な動きが進められています。現在、標茶町においては、休日の部活動を「地域移行」する検討が続けられています。今後は、学校と地域との連携を本格化していく時期となりますので、保護者の皆様にも、学校の部活動の現状や活動方針について、お知らせしていきたいと考えています。各部活動の保護者会等にも出席させていただくこともあるかと思いますが、どうぞよろしくお願ひいたします。

部活動

発行日時点の予定になります。変更が生じた場合はご容赦ください。
※今年度から町民憲章書道展の表彰式がなくなりました。

2年生で救急救命講習を実施

12月19日に、2年生を対象に救急救命講習会を実施しました。標茶消防署に講師をお願いし、人形を使った心臓マッサージやAEDの使い方についてレクチャーを受けました。みんな少し戸惑いながらも、手の動かし方やリズム、AEDのパッチの貼り方などを学んで実践していました。

今後こうした状況に、遭遇するかはわかりません。そして、実際に遭遇したら、練習通りにはいかないものです。ただ、自分でできなくても、何が必要なのかを知っておくことは重要です。さらに、声をかけること、助けを呼ぶことはできるはずです。こうした練習の積み重ねで、人の命を救う手助けができるれば、

それはすごいことだと思います。

学校にもAEDが設置されています。

どこにあるか知っているでしょうか？

ちょっと見づらいですが、生徒玄関からも見えるので、ぜひ、探してみてください。



学習会・自習会を開催

冬休み中に、2日間の学習会と4日間の自習会を設定しました。各自、宿題やテスト勉強など、各々の課題を持って学習し、わからないところがあれば聞きに来していました。

学習会には2日間合わせてのべ100名ほど、自習会にはのべ14名が参加しています。家庭で集中して学習できれば一番いいと思いますが、家だと誘惑が多くて集中して勉強できないという人も中に入るのでないでしょうか。そういうときには、学校を活用するのも一案だと思います。

塾で学習する人もいるでしょうし、家庭教師という人もいるかもしれません。自分で頑張るという人は、放課後少し残って自習するのもいいのではないうか。

生徒会企画を実施

1月20日の放課後に、生徒会企画を実施しました。これは、生徒会書記局の生徒が中心となりみんなに楽しんでもらおうと、毎年工夫を凝らして行っている催しです。本当は12月にクリスマスイベントとして行う予定でしたが、インフルエンザが一気に流行し、学年閉鎖となってしまったため、この時期まで延期された企画でした。

今回は、先生方の特技や秘密をもとにクイズを作成し、参加生徒みんなで正解を考えいました。こうやってみんなで盛り上がる企画は、人間関係を深めたり、あるいは新しい人間関係を構築したりする力があります。そうやって人ととの輪が広がり深まることで、いじめの抑止にもつながっていくと思います。ぜひ、今後も続けていってほしいと思います。



部活動大会等結果報告

【卓球】

◎令和7年度くしろリーグ（後期）
9部リーグ 優勝

【バスケットボール】

◎釧新杯バスケットボール大会 1/24~25 ※女子は北中、大楽毛中と合同
男子 1回戦 ○52-46 対 北中
2回戦 ○46-43 対 中標津広陵中
準々決勝 ●49-69 対 RISING★STAR
女子 1回戦 ○52-32 対 景雲中
準々決勝 ●24-64 対 青陵中

【吹奏楽】

◎令和7年度アンサンブルコンクール 1/17
管打五重奏 銅賞

【釧路小中学生書道展】

奨励賞 2年 石井 愛乃
金賞 2年 遠藤 淑平
銀賞 3年 三輪 隼大

小中連携会議を開催

12月22日に、標茶小学校で校区の小学校の先生と中学校の先生が集まり、2回目の小中連携会議を行いました。

各校の現状の交流と、次年度に向けての情報共有や新しい取り組みについて話し合い、連携を深めました。

学習・生活部会では、各校で行っている総合的な学習の時間について情報を共有しました。このことで、校区の小学校と中学校で同じようなねらいのもと、同じような活動を行っていないか、同じところを訪問していないかといった重複部分について、見直しを図ることができます。

またICT部会では、文部科学省の方針を見据えた今後のICTの活用について、特別支援部会では、特別支援生徒の進路や支援の考え方など、意見を交流し共有することができました。

標茶高校総合発表会のお知らせ

標茶高校から1月31日（土）に、総合学科生徒研究発表会を開催する旨の連絡がありました。今の標茶高校の取組について知る良い機会だと思いますので、生徒・保護者の皆様にもお知らせいたします。8時半受付、9時開会式とのことです。